

SUSCRIPCIÓN
 En la capital, un mes... pesetas 1,25
 Fuera de la capital, trimestre... 4,25
 Portugal, trimestre... 5,00
 Demás países extranjeros... 9,00
 Número atrasado... 0,10

PAGO ADELANTADO
 Teléfono número 66.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
 (DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0,10 pesetas línea de catorce caracteres.
 En 5.ª plana, antes del pie de imprenta, 0,25 pesetas línea.
 En 1.ª plana a peseta línea.
 Gacetas en 3.ª plana, 0,50 pesetas línea.
 Comunicados, 4 pesetas línea.
 Esquelas de defunción, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Caleros, 9

EDICIÓN DE LA TARDE

EL "NOTICIERO"

DIARIO ILUSTRADO
 es el periódico de más circulación en la región

INSTITUCIÓN DEL SANTISIMO ROSARIO

Hállase la Iglesia de Cristo en relativa calma, después de haber combatido y triunfado de la guerra con que innumerables herejes la hicieron en pasados tiempos, cuando apenas comenzaba a alborotar el siglo XIII, alza de nuevo la bandera de rebelión religiosa un monje francés llamado Enrique, el que, con un siniente sin igual, reunió a considerable número de discípulos, que tomaron el nombre de «sibigenses».

El santo sacrificio de la Misa, el sacramento del Bautismo y las ceremonias religiosas en sufragio de los difuntos, fueron objeto de áspera burla por esta infernal casta.

Sostenían que cada cual podía salvarse por la efusión de la gracia del Espíritu Santo, sin acto alguno exterior; y que, por lo mismo, eran inútiles el Bautismo, la Confesión y la Eucaristía; prometían eternas recompensas a las mujeres incontinentes y rivas, siendo con este motivo la obscenidad y desvergüenza de las mujeres particularmente en la ciudad de Albi (Francia) que provechaban y violaban hasta las personas consagradas a Dios, para satisfacer sus instintos y brutos apetitos.

Como todo lo que halaga la concupiscencia de los miembros mortales, esta nueva y diabólica doctrina se extendió con gran rapidez por toda la Francia y gran parte de Italia.

Desgarrada de nuevo el alma de la Santa Iglesia Católica con esta nueva herejía, y al varar tal depravación de costumbres, que ahogaba toda virtud y era la desrucción de todo lo más santo y sagrado, y en el mundo su afilida y en su única remedio a tanto mal. En esta grande obra sobresalía un venerable español llama-

do Domingo de Guzmán, quien con su cuerpo como un mártir y pasando los días y noches entregados y suplicando a Dios, como infestada de tan perniciosas herejías y al poco tiempo de haberla propagado por las ciudades, pueblos, aldeas, calles y plazas, vé que más de cien mil herejes convertidos, caminan en procesión, rosario en mano, cantando victoria sobre las ruinas de aquella herejía que para siempre dejó de existir.

Mas tarde se propagó esta bendita devoción del Santo Rosario por todos los ámbitos de nuestra patria española, siendo recibida con júbilo y puesta en práctica lo mismo por los poderosos que por los humildes, así que, debido a ella en gran parte, no nos debe de extrañar el estado tan floreciente en que por muchos siglos se sostuvo nuestra nación; pero al paso que hemos ido olvidándonos de practicarla, se han ido corrompiendo las costumbres y amortiguándonos la fe cristiana, hasta dejarnos postrados en el denigrante estado en que nos hallamos.

Empecemos de nuevo con fervor a obsequiar todos los días a la Madre de Dios, que también le es nuestra, con la recitación del Santo Rosario, y dentro de muy poco mejoraremos las costumbres, y nuestra querida España (hoy mirada con lástima por todas las naciones, volverá a recobrar su esplendor perdido.

Disposición humanitaria
 Como resultado de la información proporcionada por el Ministerio de la Gobernación acerca de lo que previenen las Ordenanzas municipales en las distintas regiones de la Península

la respecto a la colocación de andamios en las obras en construcción se dictará uno de estos días una disposición de carácter general, dando reglas para evitar los accidentes desagraciados, tan frecuentes en la actividad.



Mañana: Santo Domingo de Guzmán, fundador, y Santas Perpetua, Eleuterio y Protasio.
 Santo Domingo de Guzmán. El fundador de la orden de predicadores, Santo Domingo, nació en Caleruega (Castilla la Vieja). Fue hombre de esclarecido saber. Es muy larga la historia de los trabajos que padeció por conservar en la Iglesia de Dios la pureza de la fe católica y por ganar almas a Jesucristo. Sucedió su tránsito el 6 de Agosto del año 1221.

CULTOS.—Iglesia conventual de San Esteban.—Fiesta en honor de Santo Domingo de Guzmán.

EL MINISTRO DE HACIENDA

POR TELEGRAFO
 (De nuestro corresponsal especial)
 Madrid 3.—9'15.
 En el expreso de ayer tarde se llevó para la Granja el ministro de Hacienda, con objeto de pasar el día de hoy al lado de su familia.—PALMA.

ALCANCE POSTAL

Madrid 2.
 De San Sebastián:
 Todo está encamado en la capital de Guipúzcoa.
 Ayer se registraron cinco invasiones de tifóidea y tres defunciones.

Es seguro que el Sr. Moret, admitirá la dimisión al gobernador de Sevilla, pues este insiste en dejar el cargo por causa del informe del Director de sanidad favorable a la mezcla del pimentón con el aceite.

La resolución de dicho gobernador parece despertar grande entusiasmo entre los huertanos de Murcia.

Participa el gobernador de Bilbao que el alboroto producido anoche por ciertos elementos, fué fácilmente dominado, siendo reducidas a la obediencia los alborotadores, quienes parece dieron voces subversivas.

Participan de Cabo Haitiano haberse librado algunos combates entre los insurrectos y las tropas del gobierno, sin que se sepa el resultado definitivo.

Hoy han conferenciado durante hora y media, los señores Sigasta y Weyler.
 Preguntados por los periodistas han dicho que el objeto de la conferencia fueron los anunciados viajes de Rey.

El Rey de Inglaterra pasará revista el 12 del actual a las tropas indias reconcentradas con motivo de la fracasada coronación.
PALMA.

El crédito agrícola

Por la sección contenciosa del Banco Hipotecario se estudia la forma en que podría ser aplicada la actividad de dicho establecimiento al crédito agrícola teniendo en cuenta su régimen estatutario, la legislación hipotecaria, el Código civil y la ley sobre Sindicatos agrícolas.

Cuando esté terminado el estudio se dará cuenta de su resultado al Ministerio de Agricultura.

SUÁREZ INCLÁN AL GOBIERNO

POR TELEGRAFO
 (De nuestro corresponsal especial)
 Madrid 3.—10.
 El ministro de Agricultura ha telegrafado al Gobierno, que el recibimiento hecho por la ciudad granadina al Rey, ha sido la de un profundo alpar que respetoso entusiasmo, hecho de modo espontáneo, pues no hubo preparativos de ninguna clase.—PALMA.

PROYECTO DE MORET

Al primer Consejo de ministros que se celebre tomorrow el señor Moret su proyecto de decreto sobre descentralización administrativa, que una vez aprobado y firmado, se publicará en la Gaceta.

El espíritu del referido decreto armoniza con las leyes provinciales y municipales vigentes, y singularmente afecta a la tramitación de los asuntos, si bien la reforma habrá de tener mayor amplitud e importancia en el proyecto que se presentará a la deliberación del parlamento cuando éste reanude sus sesiones.



Despejado

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:
 Altura barométrica... 696'92 m.
 Temperatura máxima al Sol... 88'6 sup.
 Id. a la sombra... 82'4
 Id. mínima... 12'4
 Id. a la hora de la observación... 17'0
 Dirección del viento, S. E. Flojo.

NOEVO REGLAMENTO

POR TELEGRAFO
 (De nuestro corresponsal especial)
 Madrid 3.—10'45.
 Muy en breve firmará el ministro de la Gobernación un reglamento para las secciones de higiene de los Gobiernos civiles, que han sufrido nuevas modificaciones.—PALMA.

Maestros excursionistas

Han llegado a Cádiz 81 maestros alemanes de primera enseñanza que realizan un viaje de recreo por España.

Es muy comentado el lujo que se permiten estos maestros de escuela, lujo que contrasta con la estrechez en que viven sus colegas de España.

de la provincia señor Lanmartine, llamó al gaitero anunciándole que a las tres pasara por el Hotel Iberia, pues tenía que hacer entrega de un donativo que para éste había dado S. M. Este consistió en 25 pesetas.

Con motivo del viaje régio, ayer no se trabajó en la mayor parte de las fabricas.
 También estuvieron cerrados la mayor parte de los comercios.
 El día de hoy ha amanecido muy nublado y a la hora que escribo estas cuartillas, 8'20 de la mañana, está lloviendo. A las nueve salimos para Covadonga. Cuanto quisiera decir del itinerario es aventurado. Ayer mismo se comprobó que ni las más altas autoridades como en.

Luis NEVE.

fueron a dar un paseo al pintoresco barrio de Somio, de donde regresaron nuevamente al muelle.
 A las siete y media de la tarde, el Rey y los príncipes de Asturias y ministro de Jornada, subieron a bordo del «Giralda».

Hoy, a las ocho, volverán a desembarcar para dirigirse a la estación de Langreo, de donde en tren especial se trasladarán a Infesto y de allí en coches de la real casa a Covadonga.

En la fabrica de los señores Moreta y Compañía, después de la visita regia ofreció al señor Alexandre el exministro señor Villanueva y varios funcionarios un lunch.
 Al terminar este, el Director Gerente de la sociedad invitó al señor Villanueva para que presenciase la inauguración de un nuevo taller, a lo que accedió el invitado.
 Por falta de tiempo y cansancio, no podemos comunicar a nuestros lectores otras múltiples impresiones recogidas con motivo de la visita, hecha por nuestro querido Monarca y AA. RR. al Principado de Asturias.

El gaitero a que hacia referencia en mi telegrama se llama Manuel Garcia Iglesias más conocido por el *Rosin* de Oviedo.
 Don Alfonso, cuando regresaba de la algodonera, conversó desde el coche con el *Rosin*, preguntándole si no sabia tocar otras cosas mas que la *Marcha Real*, puesto que no cambiaba de tocata, a lo que contestó que sabia otras cosas comprobándolo al entonar un bonito pupurrí sobre *Aires asturianos*.
 Al terminar el banquete, el gobernador civil

VIAJE DEL REY

Por correo
 (de nuestro redactor especial)
 Gijón 2 de Agosto.

VISITA A LAS FABRICAS

En la Algodonera
 Terminado el *Te Deum* en la iglesia de San Pedro, se dirigió la comitiva regia, en carruajes, a visitar la fabrica Algodonera Asturiana.
 Los obreros empleados en ésta esperaban a las reales personas, situadas en los respectivos puntos.
 Al entrar los visitantes en la fabrica fueron sa-

EDICION DE LA NOCHE



DON PEDRO EGANA

4 de Agosto

En 4 de Agosto de 1885 falleció en Cestona (Cámpuzcoa) uno de los más honrados representantes del antiguo partido moderado, un orador parlamentario todo elocuencia, sagacidad y sentido práctico; un periodista insigne que fué maestro de toda una generación de representantes de la prensa española, don Pedro Egana.

Comenzó a figurar como político antes de cumplir los 30 años de edad, y en 1840 figuraba en el Parlamento como uno de los más entusiastas defensores de la regencia de doña María Cristina, a favor de la que conspiró al año siguiente, salvándose de sufrir la misma suerte del general León, de su compañero Berti de Carminati y del exministro Montes de Oca, por haberse internado en Francia antes de que sus enemigos pudieran darle alcance.

Fue por primera vez ministro de la Corona en 1846, aunque por pocas horas, pues perteneció al gabinete Narváez que en 16 de Marzo de aquel año sustituyó al presidente por el Marqués de Miraflores. En 1853 fué nuevamente ministro, encargándose entonces de la cartera de Gobernación y haciéndose digno de generales alabanzas por la rectitud y acierto con que ocupó tan elevado puesto.

Pero en el cargo en que dió más relevantes muestras de talento, actividad y energía, fué en el de Intendente de la Real Casa, ocupado en las postrimerías del reinado de doña Isabel II, de la que fué leal y consecuente servidor.

La revolución del 68 le alejó de la política y hasta del periodismo, aunque temporalmente, pues a raíz de aquella dejó de publicar el importante diario *La España* que fundó en 1848 y que dirigió durante 20 años con una consecuencia y un acierto verdaderamente ejemplares.

Poco tiempo después de registrarse la restauración de la monarquía borbónica, don Pedro de Egana se retiró a su posesión de Cestona, en la que distribuyó el tiempo entre los afectos de su familia y la escritura de artículos políticos y literarios que publicaba en *El Noticiero Bilbaino*, del que era asiduo colaborador.

Cuando tan honrado patriota alcanzaba la edad de 81 años había nacido en Vitoria el año 1804—su vida se extinguió repentinamente, sin que a tan fatal desenlace siguieron síntomas del agotamiento de sus fuerzas intelectuales, pues horas antes redactaba para el mencionado diario de Bilbao uno de los trabajos que acostumbraba a enviarle.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción)

Noticias Generales

En Sundley (Australia) á causa de una explosión en una mina han sido extraídos 27 cadáveres, quedando otros 80 entre las escobres.

De París dicen que la Reina Cristina llegó á Compiègne. La esperaban más de mil personas en la estación.

Silieron á recibirla la Reina Isabel y su servidumbre. Las dos Reinas se abrazaron con efusión. Ambas vestían de negro.

La multitud se descubría respetuosamente á su paso. Por la noche regresó la Reina Cristina á París.

El general Weler propónese reformar los reglamentos de las Academias militares disponiendo que el acto de la jura de la bandera se realice al verificarse el ingreso.

Ha fallecido en Palma el poeta Jerónimo Roselló.

Dicen de Berlín que el Zar presenciara las maniobras navales el día 4, á las que asistirá el Emperador Guillermo.

Se asegura que el ministro de Hacienda prepara un decreto restableciendo las facultades que tenían los delegados antes de plantearse las reformas de su antecesor, señor Urzaiz.

También proyecta restablecer la inspección provincial de Hacienda.

El señor Miret ha ordenado la formación de los planos para un nuevo edificio de Correos y Telégrafos, proponiéndose mientras tanto trasladarlos al ministerio de la Gobernación.

El último balance semanal de

nuestro primer establecimiento de crédito, el Banco de España, arroja los siguientes resultados:

Las existencias en oro han aumentado en 232.789 pesetas, y la plata, en 496.843.

Los billetes han disminuido en 3.364.200 pesetas.

Cecilia Aznar ha nombrado abogado defensor á don Restituto Collantes Obregón, inscrito en el Colegio de abogados de Santander.

Los Claustros de profesores de varias Escuelas Normales Superiores de Maestros ha elevado una solicitud al señor Ministro de Instrucción pública, en súplica de que los estudios del grado elemental se hagan en dichos centros, como se viene haciendo en Madrid.

Ha llegado á Tripoli un transporte italiano con 600 soldados.

La huelga de albañiles iniciada en Granada, ha fracasado por haber llegado aquellos á un arreglo respecto á sus pretensiones.

Telegramas recibidos de Barcelona dicen que en los alrededores de esta capital se toman precauciones por temor á una algarada.

Siguese creyendo que este alarde de fuerzas no es más que el pretexto para que continúe la suspensión de garantías en Cataluña.

Es general la desbandada de las milicias que veranean en Biarritz, con motivo de las malignas calenturas reinantes en esa población francesa.

Dicen de Tangor que los moros de T. H. se han insurreccionado contra la autoridad del Sultan.

Anúnciase para el martes próximo una huelga general de obreros de las industrias textiles en Villanueva y Geltrú.

Las autoridades confían en poder conjurar el conflicto antes de que estalle.

WEYLER DE VIAJE

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 3.—1215.

Hoy sale para León, á fin de acompañar al Rey en la visita que haga á Trubia, el ministro de la Guerra.

El general Weyler irá también con el Rey á Pamplona.—PALMA.

Reformas de la enseñanza

FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS

Debiendo comenzar á regir en todas sus partes el 1.º de Octubre próximo el real decreto de 20 de Julio de 1900, que ha reformado los estudios de la Facultad de Filosofía y Letras y constituyó el plan vigente de sus enseñanzas, y á fin de adoptar con tal motivo varias resoluciones de carácter complementario para realizar en su totalidad la reforma efectuada, se ha dictado un real decreto de Instrucción pública, cuya parte dispositiva dice así:

Artículo 1.º Los alumnos autorizados por la disposición adicional del real decreto de 20 de Julio de 1900 y por la real orden de 25 de Septiembre del mismo año para continuar los estudios de la Facultad de Filosofía y Letras, por el antiguo plan de 13 de Agosto de 1880 que en el actual año académico no los hubieren terminado, podrán hacerlo así en el curso próximo por enseñanza no oficial.

Art. 2.º Serán de abono para la sección de Letras de la Facultad de Filosofía y Letras, las asignaturas de Paleografía, Latin vulgar y de los tiempos medievales y Bibliografía, y para la sección de Historias de Arqueología y Numismática y Epigrafía aprobadas en la suprimida Escuela Superior Diplomática.

Art. 3.º Las cátedras de Paleografía y Latin vulgar y de los tiempos medievales y Bibliografía (curso de investigación) y Bibliografía de las secciones de Letras de las Universidades de Barcelona, Granada y Salamanca, y las de Arqueología y Numismática y Epigrafía de las secciones de Historia de las Universidades de Sevilla y Zaragoza, cuya enseñanza oficial ha de comenzar á darse en el próximo año académico, se encomendarán hasta su provisión definitiva, y en la forma establecida en el artículo 6.º del real decreto de 18 de Septiembre de 1900, á estudiantes numerarios ó doctores en la Facultad de Filosofía y Letras que posean á la vez, lo mismo aquéllos que éstos, el título de archivero, bibliotecario y arqueólogo, ó tengan aprobadas en establecimiento oficial las enseñanzas que les vayan á ser encomendadas, á cuyo fin los Claustros de profesores formularán en la segunda quincena de Septiembre la oportuna propuesta en terna. Estos profesores percibirán 1.000 pesetas anuales cada uno, siempre que tengan alumnos oficiales matriculados con efectos académicos y den la correspondiente enseñanza.

Art. 4.º Para poder optar, por las secciones de Letras de la Facultad de Filosofía y Letras que pertenecen á la suprimida Escuela Superior de Diplomática, será requisito indispensable el poseer á la vez los títulos de doctor en

la Facultad de Filosofía y Letras y de archivero, bibliotecario ó arqueólogo, é juntamente los de licenciado y doctor en la Facultad correspondiente.



AVILA. Se ha encargado internamente del despacho de la Secretaría del Gobierno civil de provincia, el oficial primero don Francisco Atard.

En las cercanías del pueblo de Casas del Puerto de Villatoro ha ocurrido un hecho tan repugnante como salvaje.

Un pobre joven, Vicente Garola, vecino de Garganta de los Hornos, anejo de Navacedilla, fué atropellado por un coche de alquiler, conducido por el mozo Luis Sánchez y Sinfonías Daz, los cuales han sido detenidos en Villanueva del Campillo.

LEON.—Se anuncia la venida á esta capital de muchas personas de los pueblos inmediatos, con motivo de los festejos que van á celebrarse durante la visita del Rey.

Continúan con gran actividad los trabajos en el Palacio de la Diputación provincial para decorar y amueblar las habitaciones que ha de ocupar el Rey y su acompañamiento, trabajándose día y noche en estos preparativos, con objeto de darlos por terminados lo antes posible.

En Villamartin de Valdovinos, pueblo de la diócesis de Astorga, un individuo disparó seis tiros sobre el Secretario del Ayuntamiento, dejándole en un grave estado, que se cree haya muerto.

SEGOVIA.—Anteayer llegaron á esta ciudad, el eminente letrado y decano de la Facultad de Derecho, de la Central, don Manuel Piornos; el consejero de la Arrendataría de Tabacos, don Antonio Braza, y el Director de la misma, don Eleuterio Delgado.

ZAMORA.—Con resultados satisfactorios lo ha sido levantado, el aplazamiento, por don Antonio Craspo Carro el pender de toros José Fernández El Largo, que sufrió la rotura de la pierna derecha en la corrida celebrada en dicha plaza el día 30 de Junio último.

Ayer, á las seis de la mañana, salió precipitadamente de su casa, visiblemente preocupado, el capitán de infantería del Regimiento de San Marcial, que guarneció esta plaza, don Felipe Garde Ganuaga, el cual, dirigiéndose por las afueras de la población, se arrojó al río Duero desde el puente de hierro, pretendiendo ahogarse.

Dicho infeliz dejó esposa y tres hijos.

Se ignoran las causas del suicidio: hay quien supone que el infeliz capitán era aficionado al juego y que en estos últimos días ha perdido cantidad.

ludados por los obreros con grandes vivas, al mismo tiempo que la sirena de vapor de la fábrica pitaba continuamente.

En la fábrica de alambres

A las cinco y media de la tarde volvió á desembarcar el monarca en la misma forma y en igual sitio que lo hizo por la mañana.

Vestía el uniforme de almirante de Marina y ostentaba la cruz de la Orden de Calatrava. Una vez en tierra montó en su carruaje acompañado de los príncipes y seguido por varios coches con la comitiva se dirigió á visitar la ya mencionada fábrica.

En ésta le recibieron los señores Director Gerente de la Sociedad Merced y Compañía don Armando Alexandre, Admisor, del señor Mileand, señores Ingenieros directores de maquinaria y trabajos, el médico encargado de asistir á los obreros de la fábrica, Dr. López y demás personal facultativo de todas las dependencias y oficinas, y los señores D. Baldomero Rato, exministro de Obras públicas señor Villanueva, señor Palayo Olay, y otras muchas personas cuyos nombres no recordamos.

se descubrieron respetuosamente al presentarse el Rey.

A la vista del monarca se hizo la operación de la gran correa, de donde el hierro fundido produjo en los moldes de arena una inscripción en la cual se leía «Viva el Rey», que fué contestado unánimemente por los obreros de los talleres y personas que presentaron la operación.

Desde aquí pasó S. M. a visitar el taller del Puertaje, donde merced al complicado mecanismo de la enorme maquinaria, vio salir hitos de hierro fundido al rojo blanco para pasar después por el gran martillo llamado pion.

El señor Alexandre explicó á S. M., que después de hacerse el trabajo en el martillo Pion pasaba á otro denominado tren basto ó sea donde se produce el hierro laminado.

Seguidamente inspeccionaron el tren chico, compuesto de seis castilletes con otras tantas ruedas.

Estas máquinas son las que transforman los vergajones en alambres más ó menos gruesos. Cada máquina de éstas, objetó el señor Alexandre, puede trabajar en 24 horas de 18 á 20 toneladas de alambre.

Continuación visitaron los talleres de recoecido, donde se ejecuta la trofeilería y estirado del alambre fino, y por último entraron en los talleres de púntas y empaque, parándose ante un letrero formado por varios paquetes de todos los productos de la fábrica; que dice: «Viva el Rey».

Por falta material de tiempo no pudo visitar S. M. los talleres Siemens, y gran horno de laminación que se inauguraran en el próximo mes de Septiembre.

Terminada la visita el Rey y la comitiva se

Más de 20 000 reumáticos curados prueban la eficacia del

ANTI-REUMATICO P. PELLETIER

Premiado en la Exposición de París de 1900

Es el remedio más energético, rápido y seguro para la curación del reuma y gona, de uralgias faciales, intercostales, cefálicas, calambres, dolores de cabeza, cuello, pecho, espalda, y en general o ntra toda clase de dolor. El frasco V. y se convencerá. La mejoría se nota a la primera aplicación. Calma en cinco minutos toda clase de dolores y las inflamaciones articulares que imposibilitan y dificultan los movimientos deparan en pocas de las 24 horas. 2 pesetas frasco. — En Madrid, G. Garcia, Capellanes 1; en Barcelona, L. Gass; en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto; principales Farmacias.

des de relativa importancia; otros dicen que la fatal resolución del suicida no se relaciona con su situación económica, atribuyéndola más bien a una especie de desequilibrio mental que dicen padecía aquél.

El día 15, festividad de Nuestra Señora del Tainito, se celebrará una corrida de novillos en esta capital.

PALENCIA.—Ha pasado por esta capital con dirección a León el diputado a Cortes don Fernando Marín, presidente de aquella Diputación y alcalde de dicha capital, con objeto de ultimar los detalles para el recibimiento que se ha de hacer a S. M. el rey don Alfonso XIII en su visita a la histórica ciudad del Bierzo.

Procedentes de esta Comandancia han salido con dirección a Gijón y Oviedo, 60 números de infantería de la bonemerita y 16 caballos de la sección de caballería, con dos oficiales.

Ha regresado del Congreso ecotómico de Santiago, después haber permanecido unos días en León, el señor Obispo de esta diócesis, don Enrique Almaraz y San os.

En la Santa Iglesia Catedral se efectuó ayer el entierro de la distinguida señorita María Oles A. Otero García Acuña, hija del teniente fiscal de la Audiencia don Faustino, con el joy capitalista de Toro don Julio de la Huera Vicente.

En el pueblo de San Nicolás partido de Carrión de los Condes, ha parecido chogada la vaca de dicho pueblo, Agueda Lagartos, la cual se cree haya caído al río estando la vacante.

VALLADOLID.—Ha solicitado su jubilación, el magistrado de esta Audiencia señor Ros.

Le ha sido concedido el sexto quinquenio de aumento en el sueldo que disfruta el estatístico de Fines de este Instituto, don Andrés de Montalvo y Jardín.

Ha prestado juramento ante la Sala de gobierno de esta Audiencia el nuevo juez nombrado para la Vallilla, don Eduardo Cubela y Rigos.

El señor Arzobispo de esta archidiócesis don José María de Cos y Maeho, después de pasar unos días en Turislayga ha emprendido nuevamente su viaje con dirección a Cobreses, en cuya localidad pasará una corta temporada.

El tipo del cambio

La Gaceta anuncia que el tipo medio del cambio ha sido de 27,43 por 100, comprendiendo en su consecuencia una reducción de 27 por 100 en las liquidaciones de los derechos que para su pago en ere se efectúan en Aduanas durante la primera quincena del actual mes de Agosto.

Tenacidad de los boers

Se confirma que gran número de boers se organizan para oponerse fieramente a la anexión del Transvaal a Inglaterra. — PALMA.

SEMINARIO-COLEGIO DE CIUDAD-RODRIGO

BESCUELA DE CULTURA GENERAL
CURSO DE 1902 A 1903
Esta escuela está dividida en tres secciones: 1.ª Instrucción primaria elemental y superior. 2.ª Cultura general, propiamente dicha, y 3.ª Agricultura teórico-práctica.

Primera sección. A los alumnos de esta sección se les dan todas las enseñanzas que comprende la instrucción primaria elemental y superior. Además del Profesor de instrucción primaria, tomarán parte, especialmente en la enseñanza superior, algunos Profesores del Colegio. Como se trata del complemento de la enseñanza elemental, no se admitirá ningún alumno que no sepa leer, escribir y las cuatro reglas fundamentales de la Aritmética.

admitido alguno de menor edad, se admitirán alumnos internos y externos. Los internos abonarán la pensión que pagan los del «Colegio de 2.ª enseñanza»; y los externos cuatro pesetas mensuales los de enseñanza elemental y cinco los de superior.

La matrícula para todos será de cinco pesetas que abonarán al principio el curso.

Segunda Sección. Las enseñanzas en esta sección comprenderán la «Elegografía, gramática castellana, sistema métrico, aritmética, contabilidad, dibujo, francés, religión, nociones de geografía, de historia universal y de España, y nociones elementales de ciencias aplicadas a la Agricultura e Industrias.

Los alumnos de esta sección abonarán seis pesetas mensuales por derechos de enseñanza y seis por la matrícula.

También podrán admitirse alumnos que se preparen para carreras especiales en cuanto sus estudios sean compatibles con las enseñanzas de esta Escuela, y previo acuerdo con los padres respecto a honorarios y demás condiciones.

Tercera sección. Durante el curso de 1902 a 1903, sólo se enseñarán Agricultura Elemental, combinando para que sea compatible con las asignaturas de la segunda sección. Los alumnos de Agricultura abonarán los mismos honorarios que los de la Sección anterior.

En la Escuela de Instrucción primaria no habrá más vacaciones durante el verano que lo que duren las de las escuelas oficiales, empezando el curso para éstos el 1.º de Septiembre.

El curso para los alumnos de Cultura general y de Agricultura durará de ocho a nueve meses empezando el mismo día que los del Seminario-Colegio. Todos se habrán de sujetar a los exámenes que se tengan a fin de curso, pues sin esterequisito a ningún alumno se le dará certificación de los estudios que haya hecho ni de su aplicación, conducta y aprovechamiento.



Le ha sido concedido el retiro provisional, con los beneficios de la ley de 8 de Enero último, a nuestro paisano el capitán de infantería don Evaristo Patomero.

Esta noche salió para Gijón, acompañado de su distinguida señora, nuestro querido amigo, el exteniente alcaide, don Pedro Rivas Balbán.

Al calor que veníamos experimentando estos últimos días, sucedió ayer una temperatura propia del período otoñal.

En las primeras horas de la tarde de ayer empezó a dejarse sentir un aire frío bastante molesto, el cual continuó durante la noche, haciendo que muchas personas tuvieran que cochar mano de los abrigos.

Estas variaciones tan bruscas, están influyendo mucho en la salud.

Es un hecho, según se nos asegura, el traspaso de la antigua farmacia y droguería de los señores Hijos de Villar y Pinto, al boticario, con residencia hasta ahora en Peñaranda, don Segundo Primo.

Nuestro antiguo amigo el abogadro y concejal sindicado del Ayuntamiento, don José García Ravillo, se halla bajo el peso de una nueva desgracia.

Ayer, en las últimas horas de la tarde, perdió para siempre, a otro de sus hijos; el niño Paoo García y García.

Le sentimos.

Estos días han salido a los pueblos inmediatos gran número de cazadores, pues declarada terminada la vada de la caza de codornices, tenían ya deseos de tirarles cuatro tiros. Seamos de algunos que cazaron gran cantidad de tan sabrosas aves. Otras por el contrario, volvieron de vacío.

Y váyase lo uno por lo otro.

acompañado de su entrañable amigo el dueño del Hotel del Pasaje don Marcelino Obanado.

Dichos señores abrigan al propósito de hacer una excursión por varias provincias del Norte, y efectuarán su regreso por Madrid, con el objeto de visitar la importante fábrica de gorras que recientemente ha adquirido el señor Pozuelo, cuya inauguración tendrá lugar muy en breve, hallándose a tal efecto invitados muchos de los numerosos amigos con que cuenta el simpático comerciante en esta localidad.

Les deseamos feliz viaje.

Doña Juliana Domínguez, profesora en parte, ofrece sus servicios, plaza de San Justo, 5, 2.º

Enbitaciones reservadas para casos de la profesión.

Mercado de ayer en Guijuelo:
Trigo canchal a 44 reales fanega; fidesm bibrilla a 42, cebada a 23, castaño a 28, avena a 16 y algarrobas a 28 y 30.

Hoy publica el Boletín Oficial el itinerario que forma el arrendatario de las contribuciones de esta provincia, para la cobranza de las cuotas correspondientes al tercer trimestre del año 1902.

Después de permanecer unos días en Valladolid, a cuya capital fué a reponer su quebrantada salud, ha regresado a Alba de Tormes, en cuya localidad tiene su residencia, el incansable orador sagrado R. P. Estanislao de la Virgen del Carmen.

Ha sido trasladado al regimiento Lenceros de Borbón, de guarnición en esta plaza, el primer teniente don José Azaia, ascendido recientemente, el cual prestaba servicios en Palencia.

Le ha sido asignado en definitiva el haber pasivo de 4875 pesetas, al práctico de segunda clase, retirado don Ramón Vicente Díaz, con residencia en el pueblo de Masueco.

Ayer se produjo alguna alarma en la calle de Zimera, con motivo de una riña entre varios sujetos, los cuales se dieron de hostias hasta cansarse.

Per no privar a los lectores en este número, de algunos originales que consideramos de oportunidad, publicamos en el espacio destinado a folletín, la carta que nos envía desde Gijón nuestro querido compañero señor Nave, acerca del viaje del Rey.

Tos ferias y toda clase de toses de los niños, le sábon las madres se curan con la Lactoferrina del Dr. Caldeira. En farmacias, 5 pesetas; por 5-50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Lesmos en la prensa de Madrid que ha salido para Salamanca el ministro de los Estados Unidos.

Ha ascendido al número 280 del escuadrón, con el sueldo de 4.000 pesetas, el catedrático de lógica fundamental de esta Universidad, don Mariano Amador y Andreu.

El día 28 de Julio fueron mercidos, en el pueblo de San Esteban de la Sierra, por un perro rabioso, los niños Antonio Hernández Baillo, de 7 años; Manuel Rodríguez Martín, de 8 años, y Calixto Rodríguez Martín, de edad de 4 años.

La primera resultó con heridas en el brazo derecho, el segundo con otras en la región gástrica izquierda y el último con cuatro en el lado derecho de la cabeza.

El perro que los hirió, mordió, además, a bastantes ganados, que han sido sacrificados.

Los niños se hallan actualmente en la Hospedería del Arzobispo sometidos a tratamiento antirrábico.

Ayer durmieron en la prevención algunos individuos, por abusar de la bebida y promover escándalos en la vía pública.

Esta tarde ha salido para el balneario de Montemayor, donde se propone pasar unos días, el primer teniente alcaide don Mariano Raymundo.

LA REINA Y LA PRINCESA

POR TELEGRAFO
(De nuestro corresponsal especial)
Madrid 8.—18'00.
Telegrafían de París que anoche salió para Viena la Reina doña María Cristina, obsequiada antes, con un té a la colonia española, en el Constanin de San Sebastián que pasase mañana 5, es, esperada en aquel puerto la princesa de Asturias. — PALMA.

VIAJE DEL REY

POR TELEGRAFO
(De nuestro redactor especial)
Covadonga 8.—9'45.
Entre los periodistas que seguimos al Rey en su visita a Asturias, nos encontramos el marqués de Valdeiglesias, director de La Epoca, Aguilár, redactor de La Correspondencia de España; Castell, de El Imparcial; García Plaza del Heraldo de Madrid; Barrio de El Liberal de Bilbao; Delgado, de Nuevo Mundo; un redactor de Blanco y Negro, y Neve del NOTICIERO SALMANTINO.

Hemos sido objeto de deferencias sin límites tanto por parte de las autoridades y particulares como por la de la Empresa del ferrocarril del Langreo, la cual nos ha dispuesto un coche salón en el tren real para venir a Covadonga.

A las ocho de la mañana de ayer salió el Rey y los príncipes de Asturias de Gijón para Infesto y Covadonga, por el ferrocarril de Langreo.

La máquina del tren, llamada «Covadonga», estaba elegantemente adornada con colgaduras de los colores nacionales.

Los periodistas vivimos en un coche-salón especial. Tanto a la salida de Gijón, como durante el trayecto, fué el Rey evaciado por miles de almas que aflujan a las estaciones.

La despedida que se hizo en Gijón fué verdaderamente grandiosa. Al medio día el rey y los príncipes almorzaron en el campo con las personas de su séquito.

Desde Infesto, hicieron en coche el viaje a Covadonga, siendo recibidos en el histórico santuario con verdadero entusiasmo por los miles de almas allí congregadas.

El Obispo de Oviedo recibió al Rey y a los príncipes en Covadonga, dirigiéndoles una sentida plática. Esta mañana asistió don Alfonso XIII y los príncipes a una solemne misa celebrada en el santuario.

La comitiva regia sale para Oviedo, formando parte de ella el Obispo. Desde Oviedo seguiré telegrafian.

BAÑOS DE CUCHO

(Provincia de Burgos)
Las tan acreditadas aguas sulfatado-calcicas sulfatadas de Cucho producen admirables resultados en la escorfula y herpetismo, enfermedades de la piel, dolores de las piernas, afecciones de los huesos, y de la matriz, clorosis y anemia.
Itinerario: Línea férrea de Madrid a Irún hasta la estación de Manzanos, desde cuyo punto los coches del establecimiento conducen a ésta en media hora a los viajeros.
Temporada oficial: de 1.º de Julio a 15 de Septiembre.
Médico-Director en propiedad, Dr. don Faustino Horeajo.

CARBONEO

Se saca a subasta el aprovechamiento de leñas de roble de un cuartel, de la Dohesa de Villagarcía de los pinos, sita en el término municipal de Cabanías de Sayago, cerca de las Estaciones del Cobo, y de Cerrales.
Los que deseen presentar proposiciones, pueden enterarse del pliego de condiciones que está de manifiesto, en la Casa del Montañés de Villagarcía.

SE VENDE una casa en la Plaza de Santa Eulalia, con cochera, pazo, corral y grandes habitaciones. Informarán en la posada de referida plaza a la administración de este periódico.

UTIL A TODOS

Aquí donde con tanta frecuencia las aguas de que nos abastecemos para el consumo vienen turbias y en todo tiempo llenas de gérmenes nocivos a la salud, productores en muchos casos de enfermedades graves y contagiosas, es indispensable, necesario y así lo recomienda la Higiene, por verse de un buen aparato con el cual poderlas esterilizar y sellar.

Para lo primero, para poder convertir el agua turbia e infecciosa en cristalina y pura, acabo de recibir un gran surtido de Filtros de sílice y de amianto, sistema «Garcos» encerrados en elegantes cajas de metal, el cual, que ofrecen al público, desde el más sencillo y barato hasta el llamado Filtro Ideal porque reúne cuantas condiciones son apetecibles.

Y para lo segundo, para poder purificar y esterilizar el agua que hemos de llevar a los pulmones, ofrezco al mismo al público el Oronador, aparato tan sencillo y útil como económico, al precio de 15 pesetas.

Estos aparatos y el Contador Eléctrico «Le Mars», que acaba de obtener la aprobación del Gobierno por su precisión, los encontrará el público en el Establecimiento de Lázaro Bartolomé, Rua, 18 y 15, Salamanca.

Academia preparatoria

Preparación completa para carreras especiales, militares y civiles (ingenieros, sobretantes y ayudantes de Obras públicas, peritos electricistas, topógrafos, etc.), por los ingenieros don Ezequiel Uribe de Vera y don José Fernández de Villalta, auxiliados por un completo y competente cuadro de profesores. — Rápida preparación para las Escuelas de ingenieros industriales.
Se admiten internos, medio pensionistas y externos.
Reglamentos, honorarios y detalles en la Casa de la Academia, calle de los Doctores (antes Prado) número 1, entresuelo; de ocho a diez de la mañana y de una a tres de la tarde.

Banco de España-Salamanca

Subasta extrajudicial
El día 28 del corriente a las doce se celebrará subasta simultánea en el despacho del señor Director de la Sacursal del Banco de España en Salamanca y en el estudio del Notario don José Buitrón Santana, en Lumbrales, de las siguientes fincas que procedentes de la cesión que en pago de deudas hizo a dicho Establecimiento don A. de Juanán García:

- Término municipal de Lumbrales**
 - Una casa enclavada en el casco del pueblo y su Plaza de la Constitución, n.º 23
 - Otra casa en la calle de Ferragüello, n.º 3
 - Otra con un corral, para ganados en la calle de la Fontanilla, n.º 4
 - Una parcela en la calle Larga, al sitio de la B. Nueva, n.º 5
 - Una finca en el sitio del Nido de la Cigüeña, n.º 6
 - Una parcela al sitio de la Cibera, n.º 7
 - Una parcela al sitio de las Mercedanas, n.º 8
- Término municipal del Bedón**
 - Una yugada de tierras, n.º 8
- Término municipal de Salamanca**
 - Una casa con bodega calle de los Corrales de la Rua, número 1.
 - Otra en la calle de San Justo, número 15.
 - Un grupo de cuatro casas en construcción, situadas en las Afueras de la Puerta de Toro, al sitio denominado camino de la Cruz de Antón, de Medina y de la Estación.

La relación detallada de las anteriores fincas y el pliego de condiciones del remate, estarán de manifiesto en la Notaría y Notaría dichas, previniéndose que para tomar parte en la subasta, es condición indispensable depositar previamente la cantidad de 500 pesetas.
Los títulos de propiedad de las fincas que salen a remate, estarán también de manifiesto en la Secretaría de la Sacursal, todos los días hábiles, desde las nueve a las trece.
Salamanca 1 de Agosto de 1902 — El Secretario de la Sacursal del Banco de España, Federico Martínez, n.º 8-2

AVISO

Antonio Montero, dueño de la casa de Compraventa Morenatti, Juan del Rey, 8, principal, pone en conocimiento de los interesados que tengan objetos en su establecimiento, que las últimas operaciones hechas en el mismo vencen el 31 de Agosto próximo, no admitiendo renovos, ni esperará más tiempo que el marcado en la papeleta-resguardo, por trasladarse en el mes de Septiembre a Madrid, calle de Sagasta, 4, tienda, dedicado al mismo negocio.
También advierte al público en general que por el indicado motivo liquida todas las existencias a precios baratísimos.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

